



## Autoridades monitorean presencia de serpiente cascabel en San Antonio

### Description

La confirmación del avistamiento de una **serpiente cascabel diamantada** en sectores de San Antonio mantiene en alerta a autoridades sanitarias y de seguridad, debido al **alto riesgo que representa para la salud pública**. Se trata de una especie **venenosa, no nativa de Chile**, cuyo veneno puede provocar graves consecuencias médicas y para la cual **no existe suero antivenenoso disponible en el país**.

El hallazgo, reportado inicialmente por vecinos de zonas con matorrales y baja visibilidad, activó un operativo de búsqueda encabezado por el **Servicio Agrícola y Ganadero (SAG)**, con apoyo de otras instituciones. Especialistas coinciden en que el ejemplar correspondería a una cascabel de origen norteamericano, reconocible por su cuerpo robusto, patrones en forma de rombos en el dorso y el característico cascabel en la punta de la cola.

El toxicólogo y director de la Escuela de Química y Farmacia de la Universidad Andrés Bello, **Fernando Torres**, explicó que el principal peligro de esta serpiente radica en la **potencia de su veneno**, el cual combina efectos hemotóxicos y citotóxicos. “Puede generar destrucción de tejidos, alteraciones en la coagulación sanguínea y compromiso sistémico. Si bien no es agresiva por naturaleza, puede morder al sentirse amenazada o acorralada”, señaló.

En caso de mordedura, los síntomas pueden aparecer de manera inmediata e incluir **dolor intenso, inflamación progresiva, sangrado local, ampollas y necrosis**, además de manifestaciones generales como náuseas, vómitos, mareos y debilidad. En situaciones más graves, la evolución puede derivar en **falla orgánica e incluso riesgo vital**, especialmente si no existe atención médica oportuna.

Frente a un eventual ataque, los especialistas recalcan que se debe **solicitar ayuda médica de urgencia**, mantener a la persona en calma e inmovilizar el miembro afectado. Se desaconseja completamente cortar, succionar, aplicar torniquetes o utilizar remedios caseros, ya que estas prácticas pueden empeorar el cuadro clínico. En Chile, el tratamiento se basa en **manejo de soporte y control de complicaciones**, lo que vuelve clave el traslado rápido a un centro asistencial de alta complejidad.

Mientras se mantiene activa la búsqueda del ejemplar, las autoridades llamaron a la población a **evitar zonas de pastizales y matorrales**, no intentar capturar ni acercarse al animal y **mantener a niños y mascotas bajo supervisión constante**. Ante cualquier nuevo avistamiento, se debe informar de inmediato a Carabineros, Bomberos o al SAG para permitir una intervención segura por personal especializado.

Desde el nivel local reiteraron el llamado a la calma, a informarse solo por canales oficiales y a colaborar con las

medidas preventivas, subrayando que la **responsabilidad comunitaria es clave para prevenir accidentes y resguardar la seguridad de la población.**

El Maipo

**Date Created**

Febrero 2026

www.elmaipo.cl